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 ВАЖНО
Губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев 
поздравил Алексея Кушна-
рёва с юбилеем правитель-
ственной телеграммой.

«Благодарю Вас за мно-
голетнюю добросовест-
ную работу на благо Сверд-
ловской области, весомый 
вклад в развитие уральской 
металлургической отрасли, 
совершенствование регио-
нального законодательства 
в сфере промышленной по-
литики, реализацию про-
грамм и проектов социаль-
ной направленности. «ЕВРАЗ 
НТМК» под Вашим управле-
нием стал одним из самых 
современных и эффектив-
ных предприятий России. 
Во многом это Ваша заслу-
га как компетентного, рачи-
тельного руководителя, ре-
шительного, инициативного 
человека. Желаю Вам успе-
хов в реализации всех заду-
манных планов и начинаний, 
энергии, оптимизма и креп-
кого здоровья!» – обратил-
ся к юбиляру глава региона.

Редактор страницы: Ольга Кошкина
Тел: +7 (343) 262-54-85
E-mail: region@oblgazeta.ru

 ДОСЬЕ «ОГ»
Алексей Владиславович КУШНАРЁВ родил-
ся 27 апреля 1960 года в Магнитогорске. 
Окончил Магнитогорский горно-металлур-
гический институт и Академию народного 
хозяйства при Правительстве РФ.

С 1982 по 2002 год работал на Магни-
тогорском металлургическом комбинате, 
прошёл трудовой путь от вальцовщика до 
главного прокатчика. С июня 2002 года ра-
ботает на Нижнетагильском металлургиче-
ском комбинате, где занимал должности 
главного прокатчика, главного инженера. 
С 1 февраля 2005 года – управляющий директор предприятия.

Алексей Кушнарёв – заслуженный металлург Российской Фе-
дерации, лауреат премии Правительства Российской Федерации в 
области науки и техники, лауреат премии имени Черепановых, док-
тор технических наук, член-корреспондент Российской инженер-
ной академии, автор 20 патентов на изобретения.

Управляющий директор ЕВРАЗ НТМК и ЕВРАЗ КГОК, депутат 
свердловского Заксобрания. Почётный гражданин Нижнего Таги-
ла. В 2019 году награждён орденом Почёта.

Женат, воспитал троих сыновей.
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

ЗАВТРА – ДЕНЬ УЧАСТНИКОВ 
ЛИКВИДАЦИИ ПОСЛЕДСТВИЙ 
РАДИАЦИОННЫХ АВАРИЙ 
И КАТАСТРОФ И ПАМЯТИ ЖЕРТВ 
ЭТИХ АВАРИЙ И КАТАСТРОФ

Уважаемые уральцы!
Эта дата напоминает нам о трагических событиях, связан-

ных с аварией на Чернобыльской атомной электростанции. Ка-
тастрофа унесла тысячи жизней, нанесла непоправимый вред 
здоровью людей и экологии.

В этот день мы благодарим всех участников ликвидации 
последствий радиационных аварий и катастроф, вспоминаем 
тех, кто пал жертвой радиационной стихии.

В Свердловской области проживает 7395 пострадав-
ших вследствие Чернобыльской катастрофы, аварии на ПО 
«Маяк», ядерных испытаний на Семипалатинском полиго-
не, ветеранов подразделений особого риска. Социальная под-
держка этих людей является важным приоритетом в деятель-
ности областных властей.

Так, в минувшем году Свердловской областной обществен-
ной организации инвалидов «Союз Чернобыль» выделено 
свыше 4,6 миллиона рублей из областного бюджета для укре-
пления материально-технической базы и проведения памят-
ных мероприятий. При активном участии организации памят-
ные знаки жертвам радиационных аварий и катастроф уста-
новлены в Екатеринбурге, Нижнем Тагиле, Ревде, Асбесте, Се-
рове, других городах региона.

В этот день от имени всех уральцев выражаю ликвидато-
рам признательность за героизм и мужество, за жертвы, на 
которые пришлось пойти в борьбе с радиационной угрозой.

Желаю всем здоровья, благополучия, мира и добра!
Губернатор Свердловской области 

Евгений КУЙВАШЕВ
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закреплённого за ним имуще-
ства» ГАУ «Боровской ДИ» публикует отчёт о результатах 
деятельности государственного автономного учреждения и 
об использовании закреплённого за ним государственного 
имущества за 2019 г. на портале www.pravo.gov66.ru в 
разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закреплённого за ним имуще-
ства» ГАУ «СРЦН «Золушка» Тавдинского района» пу-
бликует отчёт о результатах деятельности государственного 
автономного учреждения и об использовании закреплённого 
за ним государственного имущества за 2019 г. на портале 
www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная информа-
ция юридических лиц».
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Юлия БАБУШКИНА
Рассказывая о жизни 
в Свердловской области, 
уральские СМИ, как прави-
ло, опираются на решения 
областного правительства 
и мэров городских округов. 
При этом ещё одна система 
власти обычно остаётся за 
кадром – это администра-
ции управленческих окру-
гов. В регионе таких окру-
гов – пять, и каждый муни-
ципалитет входит в состав 
одного из них (за исключе-
нием Екатеринбурга). Мы 
решили вывести из тени 
этот территориальный ап-
парат. Тем более что вокруг 
него в последнее время не 
утихают споры…

Как всё 
начиналосьВ 1996 году губернатор Свердловской области Эдуард 

Россель своим указом изме-нил структуру исполнитель-ной власти региона. Он пору-чил правительству сформиро-вать 6 управленческих окру-гов – Восточный, Южный, Гор-нозаводской, Западный, Се-верный и Центральный. Руко-водство округами возлагалось на управляющих. В 1997 году новый аппарат заработал: в регионе появи-лись 5 управленческих окру-гов – Восточный, Северный, Западный, Горнозаводской и Южный. А Центральный округ сформировать не удалось. В итоге Екатеринбург – столица Среднего Урала – стал един-ственным муниципальным образованием, не вошедшим в структуру.Не секрет, что Эдуард Эр-гартович позаимствовал си-стему округов в Германии (там такая модель власти дей-ствует до сих пор). Уделяя пристальное внимание раз-витию муниципалитетов, Рос-сель полагал, что управленче-ские округа приблизят власть 

к народу. Планировалось, что управляющие округами будут не просто формальными фи-гурами, а станут принимать решения – улаживать поли-тические конфликты в терри-ториях, регулировать эконо-мические вопросы и прочее. Управляющих округами даже включили в состав региональ-ного правительства. С той поры прошло поч-ти четверть века, а систе-ма управленческих округов в Свердловской области про-должает жить. Правда, свой функционал этот аппарат подрастерял, а управляющие округами утратили свой ста-тус – в 2012 году их вывели из состава правительства. При-чина? Структуру власти в ре-гионе унифицировали по ана-логии с федеральной. И всё ча-ще зазвучали мысли – беспо-лезное бюрократическое зве-но с дублирующими полномо-чиями нужно ликвидировать. 
«Работы – вагон»Управляющие округами говорят, что уже привыкли к ореолу собственной «ненуж-ности». «Люди просто не зна-ют, чем мы занимаемся и ка-кой объём работы выполня-ем», – утверждают они. – У меня 15 муниципали-тетов, каждый месяц мы со-бираемся – подводим итоги в экономической, социаль-ной и политической сфере, проверяем исполнение пору-чений президента и губерна-тора, что самое главное. Еже-квартально готовим отчёты в областное правительство и на сайт – для жителей. Если посмотреть на ситуацию со стороны, как обыватель, – да, мы, наверное, не нужны. Но это такой близорукий под-ход. Если же судить с позиции вертикали власти, то мы де-лаем огромный пласт рабо-ты. Наша должность – не для расслабления, – рассказал Ев-

гений Преин, управляющий 

администрацией Северного управленческого округа. – В нашем округе всего 12 муниципалитетов, но очень высокая плотность населения и большое количество круп-ных промышленных предпри-ятий. Моя главная задача – ор-ганизовать межведомствен-ное взаимодействие муници-пальных властей с региональ-ными и федеральными. Зада-чи Федерации и субъекта со-звучны, и нам необходимо обеспечить их исполнение ка-чественно и в срок. Контроль очень жёсткий, отчёты ни на час нельзя задерживать. В ко-нечном счёте это влияет на имидж нашего губернатора. У меня в штате 12 человек – они работают на 12 муниципали-тетов, 313 органов власти и порядка 30 министерств и ве-домств. Работы – вагон, – гово-рит Евгений Каюмов, управ-ляющий администрацией Гор-нозаводского управленческо-го округа. При этом сами же управ-ляющие признают: реальных полномочий у них – кот на-плакал. Распределять бюд-жетные средства они не впра-ве, влиять на политическую 

обстановку в муниципалите-тах – без участия «областни-ков» – тоже. Остаются толь-ко совещания, семинары, кру-глые столы и сбор различной информации (в том числе ста-тистики) по территориям. – По факту мы – предста-вители губернатора в муни-ципалитетах. Да, раньше круг наших полномочий был ши-ре – все отраслевые ведом-ства были в зоне нашей от-ветственности. Сейчас же в прямом подчинении остались только территориальные ко-миссии по делам несовершен-нолетних. Всё дело в том, что органы местного самоуправ-ления по закону не входят в структуру органов госвласти. Но недавно президент пред-ложил это исправить и внести соответствующую поправку в закон. Так что зона нашей от-ветственности в ближайшее время может вырасти, – ска-зал Виталий Вольф, управля-ющий администрацией Запад-ного управленческого округа. 
«Тихая гавань»Главная претензия в адрес окружных чиновников – фи-

нансы. На содержание аппа-рата управляющих округами уходит более 150 миллионов рублей из областной казны ежегодно. Это и коммунал-ка, и служебный транспорт, и зарплата служащих, и работа территориальных комиссий по делам несовершеннолет-них. На этот факт управляю-щие отвечают так:– При бюджете регио-на в 273,4 млрд эта цифра не столь велика. Если 150 миллионов спасут экономи-ку Свердловской области, мы готовы самоликвидиро-ваться. Есть и ещё один инте-ресный факт: управляющие управленческими округами – выходцы из местных мэ-рий. Тот же Евгений Каюмов с 2009 года по 2016-й воз-главлял Невьянск, Виталий Вольф 8 лет руководил Пер-воуральском, а Николай Кле-
вец (управляющий админи-страцией Восточного управ-ленческого округа) четыре (!) срока был главой Байка-ловского района. Региональ-ные политологи уже давно окрестили окружной аппарат «тихой гаванью» для бывших мэров… Мол, госстаж идёт, да и зарплаты у чиновников – не рядовые…– Управленческие окру-га создавались по аналогии с федеральными округами, это такая попытка скопиро-вать структуру федеральной власти. Вреда от них нет, но и особой пользы – тоже. Сей-
час, когда вертикаль власти 
от Федерации к субъектам 
чётко выстроена, потреб-
ности в подобных структу-
рах я не вижу. Опыт этой ра-боты другие регионы за об-разец не взяли. Думаю, если структуру упразднят, боль-шинство простых ураль-цев этого даже не заметят, – прокомментировал Виктор 
Мартьянов, врио директора Института философии и пра-ва УрО РАН. 

Анна Гурарий, директор департамента политологии и социологии УГИ УрФУ, на-против, высказалась в защи-ту системы:– Муниципалитеты на территории региона – очень разные. Как с точки зрения экономической базы, так и с точки зрения политической специфики. Для обеспечения стабильности необходимо, чтобы регион постоянно дер-жал руку на пульсе процессов внутри муниципального об-разования. И не в форме отчё-тов и контроля местных глав, а в форме погружённости в муниципальные процессы. В этой связи управляющие, 
с одной стороны, помога-
ют главам решать вопросы 
на муниципальном уровне, 
в том числе поддерживая 
разные проекты на област-
ном уровне, и, с другой сто-
роны, осуществляют коор-
динацию социально-эконо-
мических и политических 
процессов. Спорить с экспертным мнением, конечно, можно. Тут, как говорится, у каждо-го своя правда. Да и мы, как журналисты, не вправе кате-горично заявлять, что систе-му управленческих округов нужно отменять или, наобо-рот, сохранять. Не мы созда-вали – не нам и ликвидиро-вать. Но вот ведь какая шту-ка: во время избирательных кампаний именно этот ад-министративный ресурс ши-роко используется област-ной властью. Причём для ре-гиона – абсолютно бесплат-ный, ведь бюджетные день-ги он и так получает. А зна-чит, этот аппарат будет су-ществовать. 
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Потребность или лишнее звено?Зачем региону система управленческих округов, и есть ли реальная власть у окружных чиновников 

Галина СОКОЛОВА
27 апреля отметит 60-ле-
тие Алексей Кушнарёв. Это 
не только руководитель двух 
уральских предприятий 
ЕВРАЗа, но и обладатель мно-
гочисленных рекордов: по 
сроку директорских полно-
мочий, по спайке науки и 
производства, по меценат-
ству. О них мы получили ин-
формацию из самых надёж-
ных источников: от людей, 
знающих об юбиляре если 
не всё, то очень многое. В 2002 году Сергей Но-
сов, заступивший на пост ди-ректора НТМК, собирал но-вую команду управленцев. По его просьбе Алексей Кушнарёв оставил родную Магнитку и стал тагильчанином.

Михаил Аршанский, заслу-женный металлург РСФСР, быв-ший главный механик НТМК, а сейчас советник управляющего директора:– Алексей Владиславович ру-
ководит НТМК 15 лет. На этом 
посту он безусловный «долго-
житель» – столько времени у 
руля предприятия не был ни-
кто. И все эти годы комбинат 
совершенствуется. Были за-
крыты последние мартены, 
реконструированы доменные 
печи №5 и №6, построена но-
вая домна №7. Завершена мас-
штабная модернизация колёсо-
прокатного производства, кон-
вертерный цех оснащён полным 
набором агрегатов вторичной 
металлургии. Стиль работы 
Алексея Кушнарёва – последова-
тельное движение вперёд.

Есть в характере Алексея 
Владиславовича отличитель-
ная черта – стойкость. Помню, 
как ещё в самом начале работы 
в Нижнем Тагиле у приезжих ру-
ководителей не было квартир. 
Все с семьями жили на Ленёвке 
– за городом. Как-то возвраща-

лись они после работы на одной 
машине, а в лесу их останови-
ли «братки», имеющие претен-
зии к коммерческому директо-
ру. Все, кроме Кушнарёва, рети-
ровались. А он прислонился спи-
ной к мощному дереву и дал бан-
дитам решительный отпор. С 
тех пор мы знаем, что Алексей 
Владиславович может посто-
ять в трудную минуту и за се-
бя, и за комбинат.Влюбиться в металлургию несложно. На комбинате пора-жает мощь современных агре-гатов, завораживают фонта-ны искр при выпуске чугуна и мерцающие огни проката. Но у Алексея Кушнарёва есть черта, свойственная далеко не всем руководителям – в заводском укладе он видит и уважает тех, кто выбрал тяжёлые железные профессии. Директор с ними в одной команде. И люди чув-ствуют это единение. В 2016-м по комбинату прошёл слух, что Кушнарёв уходит с директор-ского поста в политику. С тяжё-лым сердцем эту новость при-няли и управленцы, и рядовые рабочие. А сам управляющий 

директор иронично пояснил тогда журналистам:– Не дождётесь! Нам с ЕВРА-Зом предстоит решить ещё не-мало сложных и ответственных задач, и остаётся только дога-дываться, кому не терпится внести сумятицу в умы людей.
Денис Новоженов, вице-президент ЕВРАЗа, руководи-тель Дивизиона «Урал»:– Алексей Кушнарёв из тех 

людей, с кого можно брать при-
мер в достижении результа-
тов. Он не боится брать на се-
бя ответственность в реали-
зации очень серьёзных и круп-
ных производственных проек-
тов. Умеет отстаивать свою 
точку зрения.

Это настоящий инженер, 
который разбирается в метал-
лургии, в прокатном производ-
стве. Не зря он является док-
тором технических наук. Алек-
сей Владиславович умеет пра-
вильно выстроить диалог с 
людьми и добиться достиже-
ния амбициозных целей. Имен-
но поэтому его уважают в ком-
пании. У него есть авторитет и 
к его мнению прислушиваются. 

О производстве Алексей Кушнарёв может говорить красноречивее поэтов, стано-вится немногословным, ког-да речь заходит о его благотво-рительной деятельности, и со-всем замолкает, если спросят о чём-нибудь личном. Если бы все были такими, как Алексей Владиславович, у расплодив-шихся нынче бульварных га-зет и телепередач не было бы никаких шансов на существо-вание.
Андрей Ярославцев, гла-ва Качканарского городского округа:– Алексей Кушнарёв возгла-

вил Качканарский ГОК в 2016 
году. Далеко не у всех руководи-
телей предприятия складывал-
ся диалог с жителями Качкана-
ра. У него это получилось. Алек-

сей Владиславович действует 
по принципу: человеку должно 
быть хорошо и на работе, и до-
ма. Ратует за вложения компа-
нии в развитие города и отста-
ивает интересы Качканара на 
областном уровне, хотя муни-
ципалитет не входит в его из-
бирательный участок. Напри-
мер, ездит со мной на заседания 
комиссии по защите бюджета.О работе Алексея Кушна-рёва, как депутата Заксобра-ния, услышишь нечасто. Он не из тех людей, кто в каждом по-даренном детям кульке конфет видит повод для хвалебной ста-тьи. Но поверьте, повсюду есть благодарные ему люди. Обнов-лённый Дворец культуры в Нижней Салде, водные скважи-ны в частном секторе Нижнего Тагила, современные лаборато-рии в колледжах и пандусы воз-ле учреждений культуры. Спи-сок депутатских вмешательств можно продолжать долго.

Сергей Молоток, специа-лист территориальной адми-нистрации села Мурзинка:– Жители нашего села Мур-
зинка обратились к депута-
ту с просьбой помочь при стро-
ительстве моста через реку 
Нейва. Муниципалитет выде-
лил деньги на стройматериа-
лы, не хватало только метал-
лопроката. По нашей просьбе 
Алексей Владиславович выде-
лил трубы-длинномеры для за-
кладных опор и болты метро-
вой длины. В день открытия пе-
реправы участницы сельского 
хора устроили концерт прямо 
у реки, а депутату отправили 
фотографию сельчан на мосту 
– на память.
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«Может постоять за себя и за комбинат»: Алексей Кушнарёв отмечает юбилей
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Споры вокруг того, надо ли освободить систему власти 
в регионе от окружного аппарата, идут на протяжении 
нескольких лет
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Для производства приборов на заводе организована дополнительная линия сборки и расширен 
штат сотрудниковЗавод «ЭМА» увеличил производство бактерицидных приборов в 13 разМихаил ЛЕЖНИН
Уральский завод электро-
медицинской аппаратуры 
(ЭМА) тринадцатикратно 
увеличил производство бак-
терицидных облучателей и 
рециркуляторов для борь-
бы с коронавирусом. Как 
рассказал директор заво-
да Андрей Калетин, в дека-
бре прошлого года предпри-
ятие выпускало 300 штук, 
до конца мая будет собра-
на партия в 4 тысячи прибо-
ров, а в июне планируется 
нарастить объёмы до пяти 
тысяч штук в месяц. – С начала пандемии мощ-ности предприятия выросли, часть работников, ранее за-действованных на производ-стве хирургических светиль-ников, были переориентиро-ваны на работу с бактерицид-ными облучателями. Сейчас работаем от спроса: в принци-пе, если спрос будет и дальше расти, будем расширять штат. Сейчас у нас спрос вырос в 10 раз, – пояснил Андрей Кале-тин. – Основными заказчика-ми являются муниципальные 

учреждения, предприятия и госкомпании, которые за-ботятся о здоровье своих со-трудников. Посетивший вчера завод первый заместитель губерна-тора Свердловской области 
Алексей Орлов ознакомился с выпускаемой продукцией и отметил успехи предприятия.– Уральская промышлен-ность готова выполнять лю-бые задачи, как для мирно-го времени, так и для режи-ма повышенной готовности. А у завода «ЭМА» есть все воз-можности нарастить объёмы и как минимум закрыть по-требности региона. Но учи-тывая то, что оборудование поступает во многие регио-ны нашей страны и во мно-гие страны, конечно же, бу-дем разговаривать с руковод-ством, выяснять, чем мы мо-жем им помочь, – сказал Алек-сей Орлов.Сейчас завод «ЭМА» вы-пускает несколько модифи-каций бактерицидных излу-чателей открытого, закрыто-го и передвижного типа. Пло-щадь обеззараживания поме-щений составляет 40–70 ква-

дратных метров, а режим не-прерывной работы – до 17 часов. Всего же ресурс одной лампы порядка 8 тысяч часов. Заместитель министра здравоохранения региона 
Екатерина Есина сообщила, что регион планирует заку-
пить 5 тысяч единиц такого 
оборудования для борьбы с 
распространением корона-
вирусной инфекции.– На данный момент из-дан стандарт по оснащению реанимационных коек для па-циентов с коронавирусом не только аппаратами ИВЛ, но и бактерицидными облуча-телями. Согласно этому стан-дарту у нас должно быть 5 700 таких коек с облучателем. За-явка на закупку уже сдела-на, и сейчас мы ждём план-график поставок. Частично лампы у нас уже есть, – сказа-ла Екатерина Есина.
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